

Wahl-O-Mat
Hessen 2018

**Du hast
die Wahl!**



Pressemitteilung

Erstmals geht der Wahl-O-Mat zu einer Landtagswahl in Hessen an den Start

Wahl-O-Mat in Hessen ab dem 26. September 2018 online

Wiesbaden, 26. September 2018 – Am heutigen Mittwoch wurde von der Hessischen Landeszentrale für politische Bildung (HLZ) und der Bundeszentrale für politische Bildung (bpb) im Hessischen Landtag in Wiesbaden der Startschuss für den Wahl-O-Mat zur Landtagswahl in Hessen am 28. Oktober 2018 gegeben. Der Wahl-O-Mat ist nun auf der Kampagnenseite der HLZ unter www.deinedemokratie.de und auf der Website der bpb sowie auf zahlreichen Onlineplattformen der Medienpartner verfügbar.

Vorgestellt wurde der Wahl-O-Mat von der HLZ gemeinsam mit der bpb im Rahmen der Pressekonferenz, zu der auch Politikerinnen und Politiker der aktuell im Hessischen Landtag vertretenen Fraktionen eingeladen waren.

Der Direktor der HLZ, Dr. Alexander Jehn, begrüßte die Gäste und äußerte, dass aus den Erfahrungen der vergangenen Jahre heraus hohe Zugriffszahlen auf den Wahl-O-Mat zu erwarten seien. „Wir hoffen, dass wir mit dem Wahl-O-Mat viele Bürgerinnen und Bürger und vor allem auch Jungwählerinnen und Jungwähler mobilisieren können, Ende Oktober zur Wahl zu gehen“, so Dr. Jehn weiter.

Im Anschluss an die Begrüßung hatten Michael Boddenberg (CDU), Günter Rudolph (SPD), Priska Hinz (Bündnis 90/Die Grünen), Jan Schalauske (DIE LINKE) und René Rock (FDP) die Gelegenheit, die 38 Thesen des Wahl-O-Mat zu beantworten und am Ende zu schauen, welcher Partei sie selbst am nächsten stehen.

Unterstützt wurden sie dabei von einem Teil der Jugendredakteurinnen und Jugendredakteure des Wahl-O-Mat-Teams, die bereits im Vorfeld an der Entwicklung der Thesen im Wahl-O-Mat mitgewirkt hatten.

Der Wahl-O-Mat ist auf den Websites folgender Medienpartner zu finden: Spiegel online, Focus online, ZEIT online, ZDF, WELT, Süddeutsche Zeitung, Frankfurter Allgemeine Zeitung (FAZ.NET), die tageszeitung, Handelsblatt, WirtschaftsWoche, T-Online, 1&1, Ippen Digital und Verlagsgruppe Rhein Main (VRM).

Der erstmals zu einer hessischen Landtagswahl angebotene Wahl-O-Mat ist ein Online-Tool, mit dessen Hilfe man seine eigene Position zu aktuellen landespolitischen Themen im Zusammenhang mit den zur Landtagswahl 2018 in Hessen zugelassenen Parteien überprüfen kann. Die Wahl-O-Mat-Forschung zeigt, dass durch einen Wahl-O-Mat zu einer Landtagswahl drei Viertel der Nutzerinnen und Nutzer auf diese Themen aufmerksam werden. Der Wahl-O-Mat stellt dabei aber keine Wahlempfehlung dar.

Die 38 Thesen des Wahl-O-Mat wurden von 18 der Jugendredakteurinnen und Jugendredakteure aus ganz Hessen zusammen mit der Hessischen Landeszentrale für politische Bildung (HLZ) und der Bundeszentrale für politische Bildung (bpb) entwickelt und ausgewählt und von den 23 zur Landtagswahl zugelassenen Parteien beantwortet. Die Antworten der Parteien können die Nutzerinnen und Nutzer bei den jeweiligen Thesen nachlesen.

Weitere Informationen zum Wahl-O-Mat sind auf folgender Website der bpb zu finden: www.wahl-o-mat.de.

Hessische Landeszentrale für
politische Bildung
Daniel Baumgärtner
Taunusstraße 4-6
65183 Wiesbaden
Tel.: 0611 32-4004
wahl-o-mat@hlz.hessen.de
www.hlz.hessen.de

Bundeszentrale für politische
Bildung
Daniel Kraft
Adenauerallee 86
53113 Bonn
Tel.: 0228/99515-200
Fax: 0228/99515-293
presse@bpb.de
www.bpb.de/presse